
ATA 167/2024
Aos quinze dias do mês de julho de dois  mil  e  vinte e quatro,  às treze horas e trinta

minutos, reuniram-se os representantes do Conselho Municipal dos Direitos e Cidadania da

Pessoa  com  Deficiência  de  Novo  Hamburgo  –  CMPCD,  gestão  2023/2024,  de  forma

presencial na sede do CMPCD (Rua David Canabarro, nº 20/5º andar – Centro – NH). A

presidente Jacinta abriu a reunião saudando os presentes e apresentando a representante

da SMED Marilusa Gonçalves e Neli Silveira, da Coordenadoria de Políticas Públicas para

PCD. As pessoas presentes estão  registradas  na lista de presenças. A seguir  foi  dada

sequência da pauta, conforme convocação:  1) Leitura e aprovação da Ata 166/2024; 2)

Alteração dos representantes da SDS, Coordenadoria PCD e AFAD; 3) Apresentação

de trabalho de pesquisa do Colégio Marista PIO XII – projeto Deficientes Físicos em

NH;  4)  Previsão  Orçamentária  para  2025;  5)  Semana  Nacional  PCD;  6)

Representações:  a)  GT Violências;  b)  Conselho Municipal  de Saúde;  c)  Conselho

Municipal de Educação; d) Fórum dos Conselhos; 7) Assuntos diversos. 1) Leitura e

aprovação  da  Ata  166/2024:  Aprovação  sem  ressalvas  da  ata  166/2024.  3)

Apresentação  de  trabalho  de  pesquisa  do  Colégio  Marista  PIO  XII  –  projeto

Deficientes Físicos em NH: Por solicitação, houve inversão de pauta para que Alunas

do 7º ano do Ensino Fundamental apresentassem pesquisa que realizaram para a 16ª

Mostra de Projetos de Tecnologia e Ciência, com título Desafios que os deficientes

físicos enfrentam em Novo Hamburgo.  Diante da constatação da baixa acessibilidade,

levantaram o problema como desafio e na busca de possíveis soluções. Como metodologia

usaram a abordagem qualitativa na LEME, ADEFI, APAE e na Câmara de Vereadores,

com questionário e entrevistas com onze pessoas com deficiência, e ainda apresentaram

situações de espaços e lugares sem acessibilidade,  que estão em todos os bairros da

cidade.  A  pesquisa  apontou  que  as  principais  barreiras  enfrentadas  pelos  deficientes

físicos  em  Novo  Hamburgo  são  as  calçadas  irregulares,  a  falta  de  acessibilidade  em

prédios públicos e o transporte. Apesar de existirem leis, a falta de fiscalização faz com

que as leis não sejam respeitadas. Então as alunas foram convidadas a participarem das

atividades da Semana da PCD do Conselho, em agosto. 2) Alteração dos representantes

da SDS, Coordenadoria PCD e AFAD: A SDS encaminhou o Of. n° 2699-SDS/AC/CDM

indicando como representante titular da Coordenadoria de Políticas Públicas para as

Pessoas com Deficiência, Neli  Santos Da Silveira e como representante Suplente,

Franciele Regina Filipin Binotto. No mesmo ofício, retomou o Of. 976-SDS/AC/CDM:

indicando  como  Titular:  Demari  Kegler  Wagner  e  como  Suplente:  Daiana  Lasta
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Silveira. A AFAD 21 encaminhou o Ofício N° 011_2024 indicando  Natália  Barros Metz

como titular e Viviane Aline de Souza da AFAD. 4) Previsão Orçamentária para 2025: Foi

apresentada a previsão orçamentária para 2025. Surgiu a dúvida sobre a impressão de

material em braile, que deve, conforme resolução do Comas, abranger 5% dos impressos,

mas que são pouco utilizados porque poucas pessoas sabem ler. A definição será feita na

próxima  reunião  da  diretoria,  por  determinação  da  plenária,  e  que  os  Conselheiros

aprovarão a previsão orçamentária de forma remota. Também foi levantada a dificuldade

que deficientes auditivos têm nos espaços públicos.  Então Rafael lembrou que existem

pelo  menos  dois  aplicativos  que  traduzem  textos  e  áudios  para  libras.  Por  fim,  foi

acrescentada  na  previsão  os  valores  para  a  2ª  Conferência  Municipal,  em  2025.  5)

Semana Nacional PCD:  Foram aprovados pela plenária,  após algumas solicitações de

alteração, a programação para a Semana da PCD 2024 e o material que será utilizado

para divulgação.  21 de agosto,  às  14h:  Apresentação CMPCD na Sessão  da Câmara

Municipal. - 23 de agosto, Caminhada Inclusiva: às 13h o início da concentração na Av.

Pedro Adams Filho,  esquina  com a Rua Marcílio  Dias  -  Centro  -  13h30min:  Início  da

caminhada para a Praça do Imigrante – Centro - 14h30min: Apresentação do Grupo de

Canto  da  ADEVIS.  -  14h50min:  Apresentação  de poemas com Bianca  Moraes.  -  15h:

Apresentação  do  Grupo  de  Dança  Arco  Íris.  -  15h30min:  Apresentação  de  Músicas

Gauchescas com Rodrigo Kich. 6) Representações: a) GT Violência: sem representante

na  plenária.  b)  Conselho  Municipal  de  Saúde: sem  representante  na  plenária.  c)

Conselho  Municipal  de  Educação: trataram  questões  técnicas  da  reorganização  de

demandas  pendentes  sobre  o  currículo,  de  horários  e  de  situações  decorrentes  da

enchente. Também houve a discussão sobre os problemas das crianças  com deficiência

na  educação  infantil.  Ademais,  o  Conselho  avalia  e  aprova  o  PPP  das  escolas  do

município,  e  a  adaptação  a  longo  prazo  da  integralização  do  ensino.  d)  Fórum  dos

Conselhos: 1. Quanto à CPI transporte público, foi solicitado buscar informações sobre

seu andamento às Coordenadorias, e levantamento sobre demandas recebidas; 2. Houve

relatos sobre a Conferência Estadual das PcDs, e feita uma breve exposição na linha do

que  havia  sido  relatado  na  Plenária  do  CMPCD;  3. Foram  colocadas  algumas

possibilidades e experiências sobre a formação de conselheiros; 4. Na discussão sobre Lei

da Alienação Parental, foi mencionada a pertinência para o CMPCD, pois o tema envolve

bastante a questão do preconceito;  5. Lei Aldir Blanc 2, com previsão de 1,5 milhão/ano

para os anos 2024-2028. O edital de NH ficou entre os três melhores do País, havendo

cotas para PCDs em cada linha do edital.  Para produção 20% dos projetos devem ser
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voltados para áreas periféricas, e os projetos apresentados por atingidos pela enchente

ganham um ponto  extra;  6. Haverá  um curso  técnico  profissionalizante  de  música  no

Colégio Pasqualini, previsto para 2025, aberto ao público, mas o foco é atender parte dos

450 jovens que participam da Orquestra de Sopros;  7. Estão abertas inscrições, de 4 a

16/7/2024, para escolha dos conselheiros do Conselho de Cultura – CMPC. 8. No debate

sobre a catástrofe das enchentes, foi proposto levar para os Conselhos de origem e a partir

daí, levar para a próxima Plenária do Fórum dos Conselhos os problemas e propostas de

soluções. 7) Assuntos diversos: 1. Foi compartilhado o encaminhamento via gabinete de

vereador a demanda para participação do CMPCD, e também se tratou no gabinete sobre

a CPI do transporte público, onde se percebeu que nenhuma questão sobre as dificuldades

das PCD estão sendo tratadas. A presidente sugeriu convidar o conselheiro Josias para

fazer  uma  saudação  na  sessão  de  21  de  agosto  na  Câmara.  Foi  sugerido  que  os

vereadores fossem ‘abastecidos’  com perguntas e informações sobre o assunto,  como

horários  de  ônibus,  paradas,  etc.  2. Foi  mencionado  convidar  a  coordenadoria  para  a

próxima reunião de diretoria.  3. Quanto ao projeto do Colégio Marista Pio XII, sugeriu-se

contato  com  a  professora  coordenadora  para  permissão  de  repassar  o  material  da

pesquisa para os vereadores. Nada mais havendo a tratar, a presidente Jacinta agradeceu

aos presentes pela participação na plenária e eu, Leandro Matte, encerro a presente ata,

que será assinada por mim e pela presidente Jacinta Sidegum Renner,  e levada para

votação na próxima plenária.
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